



UNIVERSIDAD
DEL SURESTE

Lic. Administración y estrategias de negocios

*Capacitación y seguridad
e higiene en el trabajo*

Profr.: Jorge Sebastián Domínguez Torres

Actividad 2

Miguel Gómez Méndez

13 de Junio del 2023. Ocosingo, Chiapas

Técnicas operativas de seguridad y equipos de protección personal



Conjunto de actuaciones, sistemas y métodos, dirigidos a la detección y corrección de los distintos factores de riesgo que intervienen en los accidentes de trabajo y al control de sus posibles consecuencias. Pretende disminuir las causas que originan los riesgos, dirigiendo su acción tanto hacia los aspectos técnicos y organizativos del trabajo como hacia el propio trabajador. Se debe tener en cuenta los siguientes:

1. Prevención
2. Protección colectiva y personal
3. Normalización
4. Señalización
5. Formación e información.



Costo humano y costo económico de los accidentes

Los accidentes de trabajo ocasionan daños y pérdidas y esta evidencia ha hecho surgir interés por conocer lo que cuestan estos daños. Por ello, cuando se habla del costo de los accidentes habrá que hacerlo considerando estos dos aspectos:

1. Costo humano: lo constituye el dolor, sufrimiento, invalidez resultante en su caso, las muertes y en definitiva todo el daño que sufren las personas.
2. Costo económico: está formado por todos los gastos y pérdidas que el accidente origina.
 1. Costo para el accidentado
 2. costo para la empresa
 3. costo para la sociedad



Coste-beneficio de la prevención

Es conveniente aplicar criterios socioeconómicos para estimar la rentabilidad de las medidas preventivas, analizando las dos partidas que determinan la rentabilidad de toda inversión preventiva: los ingresos que aporta y los gastos que genera. Los ingresos representan, como efecto directo, el ahorro de costos por la reducción de accidentes, incidentes o fallos o errores también han de representar, como efecto indirecto, mejoras de calidad y productividad.

Medicina del trabajo



La medicina del trabajo y la medicina ocupacional, son disciplinas íntimamente relacionados, cuyo objeto de estudio y construcción del conocimiento se han desarrollado de manera paralela y semejante a la relación que se ha establecido entre la salud pública y la medicina curativa. Ambas intervienen en mayor o menor grado disciplinas como la estadística, la higiene y seguridad, la administración, la psicología, la sociología y la ingeniería industrial, entre otras.



Los primeros auxilios

Los primeros auxilios consisten en la atención inmediata que se le da a una persona enferma, lesionada o accidentada en el lugar de los acontecimientos, antes de la llegada del personal especializado o ser trasladado a un centro asistencial u hospital.



Objetivo y alcance de los primeros auxilios

El objetivo prioritario será atender con rapidez, serenidad, calma, y eficacia al trabajador que sea víctima de una accidente o alteración de su salud en el trabajo, para evitar que el estado y la evaluación de las lesiones se compliquen, manteniendolo en las condiciones mas óptimas de sus constantes vitales, hasta que pueda ser atendido por el personal sanitario competente, sin poner en peligro la vida del socorrista.



Bibliografias

<https://medlineplus.gov/spanish/firstaid.html>

<https://www.quironprevencion.com/blogs/es/prevenidos/seguridad-trabajo>

<https://istas.net/salud-laboral/danos-la-salud/impacto-economico-de-los-accidentes-y-las-enfermedades-de->